
AI MINISTRI ALL’AMBIENTE, ALLA SALUTE, AL LAVORO ED AL SOTTOSEGRETARIO 
ALLA PROTEZIONE CIVILE 
 
Per sapere 
 
Premesso che: 
 
-con riferimento alla organizzazione della permanenza del Corpo dei Vigili del fuoco, nelle zone 
colpite dal terremoto del 6 aprile 2009; 
 
-a novembre è stato inaugurato, alla presenza del Capo del Corpo Nazionale Antonio Gambardella e 
del Capo compartimento Prefetto Francesco Paolo Tronca, il Campo Base dei Vigili del Fuoco, nel 
sito dell’rex Agriformula a Monticchio (AQ), territorio che si estende per circa 15.000 mq. ed 
all’interno del quale il Campo dei Vigili del Fuoco occupa circa 5.000 mq.; 
 
-che tale campo supera il concetto delle altre emergenze ed è considerato un campo strategico e 
sperimentale, destinato quindi a durare nel tempo e capace di ospitare in modo del tutto autonomo 
fino a 200 Vigili del Fuoco; 
 
-che tale campo è destinato ai vigili del fuoco della Toscana, Umbria e Friuli Venezia Giulia; 
 
-che l’Azienda Agriformula produceva in quel sito sostanze diserbanti ed altre ad alto contenuto 
tossico; 
 
-l’area in cui è situato il campo risulta essere inquinata e vi è stata riscontratala presenza di alcuni 
composti chimici pericolosi tra cui tetraconazolo, carbaril, frammisti ad arsenico, stagno e zinco; 
 
-risulta che già prima del terremoto del 6 aprile 2009, il NIPAF (Nucleo Investigativo Provinciale 
del Corpo forestale dello Stato) stava portando avanti dei rilevanti atti ad accertare il grado di 
pericolosità di quei luoghi; 
 
-sembra infatti risultare che sul sito dell’ex Agriformula, vi siano interramenti di rifiuti tossici così 
come accertato dalla Polizia Giudiziaria con dettagliati atti di indagine, trasmessi alla Autorità 
Giudiziaria presso la Procura dell’Aquila, oltreché alla Regione, alla Provincia ed al comune 
dell’Aquila; 
 
-che la Conferenza dei Servizi convocata dal Comune dell’Aquila il 9 dicembre 2009, ha deciso di 
procedere per la verifica di stato ambientale; 
 
-che a seguito della Conferenza dei Servizi è stato notificato ai Vigili del Fuoco una copia verbale 
“ai fini delle determinazioni di loro competenza”; 
 
-che tale comunicazione non ha prodotto nessun effetto, visto che ancora oggi i vigili del Fuoco 
soggiornano in quel Campo e non ci sono ipotesi di spostamento; 
 
 
-come mai quando è stata decisa la localizzazione del Campo dei Vigili del Fuoco non è stato tenuto 
conto della pericolosità di quell’area, esponendo gli stessi vigili del fuoco a rischi pesanti per la loro 
salute; 
 



-se sono previste analisi cliniche per verificare eventuali danni alla salute per coloro che vi hanno 
soggiornato, così come già fatto per i Vigili del Fuoco intervenuti in situazioni di soccorso a rischio 
chimico; 
 
-quanto è costata l’installazione del Campo; 
 
-cosa intenda fare il Governo ed in che tempi, per  assicurare lo spostamento del Campo al fine di 
salvaguardare la salute dei Vigili del Fuco che lì soggiornano. 
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